

CIGARRILLOS PROGRESO-elaboracion higiénica a vapor

"EL TIEMPO"

QUITO, 22 DE ENERO DE 1904.

NOTAS

Nuestro Gobierno ha recibido una inasunación del yankee para que invite al Cuerpo de Jurisconsultos nacionales a fin de que sea representado éste en el Congreso Internacional de Abogados que pronto instalarse en Estados Unidos.

Se le ha conmutado la pena capital, á que lo condenó un Consejo de Guerra reciente en Guayaquil, al Teniente Vicente Vega.

Era de esperarse tal determinación, pues pugna á la civilización el que se aplique la pena de muerte en el siglo y sobre todo, porque es contrario al liberalismo.

La pena de muerte es absurda en la conciencia de la legislación—según un publicista, porque es incapaz de graduación, como lo son todas las otras para ponerlas en armonía con la graduación de los delitos, es decir con la cualidad y calidad del delito, y con la calidad del delincuente.

El Correo Latino Americano de París [Francia] tras estos párrafos: "La alianza de Colombia y Venezuela es una necesidad á benvista ante la alianza de Chile, Argentina y Brasil, porque así serían, con el Ecuador, contrapeso no despreciable en la balanza latino americana, y se colocaría en la posición política que siempre ocupó por su historia, sus riquezas y situación geográfica. Deben unirse, no los liberales de las tres naciones, ó los conservadores, sino los colombianos todos, es decir, los venezolanos, cenaristas y progresistas. Política grande y generosa, sólo é grandeciente y habrá condiciones mutuas para bien de todos."

Objeto de trabado nada despreciable é actualmente en los mercados europeos y americanos, son las platinas monocentelónicas llamadas *esquiditas*, que tanto abundan en las bocanetas del país.

Y en vista de esto el ex-Ministro de Instrucción Pública, General Andrade, aconsejado tal vez por el Subsecretario Martínez, trató de fomentar, á última hora, la exportación de éstas pero es probable que tal iniciativa la echo en saco roto su sucesor.

El Brasil, á la fecha, manda al Exterior sumos números de la ciudad familia y sus hombres públicos se preocupan de sacarle mayor rendimiento. Por qué entre nosotros no hacemos lo mismo?

Han estado en un calle principal de Santiago de Chile, al Redactor de *El Imparcial*, en circunstancias que se pasaba acompañado á dos señoras; los asaltantes fueron tres bandidos armados de puñal, y á no ser por la oportuna intervención del revolver de un transeunte, la cosa habría tenido malos resultados.

Parece, pues, que el periodismo le está llegando á época del martirio, pues raro es hoy el lugar donde no se ataca á uno de sus miembros, ó se le condena, ó se le mata.

Día político

No se escriben de Cuenca:

Se dice, que el candidato oficial para la Presidencia de la República será un recaicente *curuchupa*, y quien—que el Congreso que escrutará, se componga de los mismos colugas, para que no intenten hacer los que pretenderon, anular la elección de Baquerizo Moreno.

Dice la edición portañesa de EL TIEMPO:

"De Quito avisan que se pretende postular á un señor Concha para la Magistratura Suprema de la República.

En el Ecuador sólo existen los señores Don Julio Concha, Don

Carlos Concha y Don Pedro Concha, será alguno de estos caballeros!

Según el cómputo de las elecciones efectuadas en Los Ríos, han salido electos por dicha provincia: Senador principal, don Eduardo Game y suplente, don Arcadio Ayala.

Diputado principal, señor José María Barona y suplente, señor José A. Icaza Manso.

Ha renunciado la Secretaría de la Gobernación de León el señor Elías Mogollón Robles.

Treinta días de licencia se le han concedido al Jefe de la administración provincial, y por lo tanto, le subrogará el Jefe Político castrobal.

Incendio en Ambato

En los extramuros de esta ciudad, en las Montañas y Mera, en el barrio conocido con el nombre de Yaguira, estalló el fuego en 15 de los corrientes, quemándose cuatro casas pajizas; la causa del siniestro fué haberse inflamado la pólvora que manipulaban aquellos artesanos, y felizmente no hubo que lamentar ninguna desgracia personal, pero sí ocasión alarmante en el vecindario y la pérdida de las habitaciones de esos pobres.

Milicia

El Ejecutivo patrio ha solicitado de Chile ascenso para el Capitán Ernesto Medina, Instructor de nuestra ejército y parase hará lo mismo respecto del Capitán Julio Frankani. A Teniente ha sido ascendido el Alférez Héctor O. Icaza Valverde.

Espectáculos

Bonita función dió anoche al Circo Colón, ante regular concurrencia, distinguiéndose entre los artistas, de manera especial, la niña Zulita, Paiguay y el mimado del público, el clown Richard, cuyo beneficio sabemos será muy pronto, probablemente el sábado.

A propósito, Richard, es un joven guayaquilino, infatigable trabajador, que desde la infancia dedicado con contracción al estudio, superando á muchos de sus condiscípulos; pero reveses de fortuna lo obligaron á tomar otro oficio, conquistando merecidos laureos en él; y donde quiera que va tiene á su favor á los espectadores por el natural gracejo y la sal con que condimenta los chistes.

Zigzags

Un andarín italiano, Innocenti, que partió á pie, en 1901, de Roma, como si dijéramos, valiéndose de una feliz expresión, montado sobre la cruz de sus respectivos pantalones, pedibus andando, acaba de arribar á Fokín, á la capital del Celeste Imperio ó sea la China.

La maravilla del caso no es cierta, mente la distancia que, aunque considerable, podía ser recorrida en más breve tiempo por los caminos que fuerosamente siguió, sino por lo que tuvo que atravesar regiones asistidas inhóspitas por completo.

Hay, entre tanto, otras proezas, algunas históricas y algunas contemporáneas, que pueden ser mencionadas á propósito de la hazaña del italiano que arriba nombramos.

De las históricas, la más célebre es tal vez la de aquel mensajero que, después de la batalla de Maratón, corrió á anunciar la victoria de los atenienses, con una rapidez vertiginosa; y, llegado á la ciudad, exclamó: "Albricias! La victoria es nuestra", cayendo muerto seguidamente.

Un excursionista británico, el capitán Barclay, consiguió andar mil millas en mil horas; pero conviene anotar que esas horas fueron sucesivas é interrumpidas, andando él, por

lo tanto, cuarenta y dos días y noches, sin descansar, á razón de 1609 metros por cada sesenta minutos. En el "Agricultural Hall", en 1846, otro inglés, Weston, marcó 2,045 kilómetros en seis días, lo que importa unos cinco mil metros por hora.

Jorge Thompson, norteamericano, también en Noviembre de 1888, consiguió caminar, en Nueva York, más de mil kilómetros en día y medio.

En los años eran prodigios de *speed*, sus habilidades prácticas.

Hablemos en Europa en las primeras años del siglo pasado, un andarín famoso, llamado Menden, que era habitualmente empleado como correo extraordinario por las costas de diversas naciones, con él, cual verdadera distracción, mandábase cartas de felicitación y de pésame. En aquella época, no existiendo todavía ni el telégrafo ni los ferrocarriles—los mensajeros más rápidos eran los que cabalgaban; y Menden logró siempre batirlos, yendo de París á San Petersburgo, trecho de 2,500 kilómetros, en catorce días y ocho horas. En 1836, él estaba al servicio de la Compañía de las Indias Orientales; tuvo, en tal carácter, que conducir varias despachos de Calcuta á Constantinopla, cerca de nueve mil kilómetros, venciendo anejincuaenta y nueve días, lo que representa menos de la tercera parte de lo que sería preciso á la caravana más rápida. Pensaron en confiar, en 1843, el descubrimiento de los orizontes del río Nilo, y al efecto, fué á Jerusalén, al Cairo y alzanado el Alto Egipto. Allí, cuando iba á entrar en la aldea de Syang, sentóse á la sombra de una palmera, en un caso tronco se apoyó; púose en llanto en el rostro y en el acto expiró.

Los grandes andarines, no tanto en las ciudades como en los campos, como aún los corcos, un día lo hecho para los corcos rurales de Francia demostara que hasta cierto punto tenían ellos que amasar, por día, de treinta á treinta y cinco kilómetros: bastábales, por tanto, tres años y medio para haber andado tanto, como si hubiesen dado la vuelta al mundo.

En el momento, en que tanto se procura perfeccionar los medios de locomoción, por tierra, por agua y por los aires, es bueno, de vez en cuando, que haya alguias, como el andarín Innocenti, que nos recuerde que subiste todavía un antiguo medio, simple y natural, para trasladarnos de un punto á otro.... Es probable que, en el futuro, así como na die dejará la escritura á mano, así vendrán todos de las máquinas de escribir, igualmente—y todo lo parece indicar—nada descenderá á la degradación de ir de un lugar á otro, á pie, quedando así únicamente para los simples irracionales.—A. T. B.

SOCIAL

Obitos y sepelio—Hejé de existir ayer, después de algunos días de enfermedad, el señor Victor Manuel Alarcón, hermano político del Ministro de Guerra y Marina, verificándose esta mañana las exequias, en la Compañía, y luego fué trasladado el cadáver á la posterior mansión del selecto y nombrado cortejo. Damos el pésame á los deudos.

Falleció igualmente, hoy, el R. P. Luis Varriguela, religioso de la orden sarafica, de origen español. Acompañamos en su pesar á la Comunidad franciscana.

Digresiones

En el infame Carnaval de la vida, los hombres y los animales, las plantas y las piedras, disfrazanse con máscara hipócrita, ocultadora de torpezanas y de avisos descriptivos. No hay en la gama cromática verdades, camaleones de tonos tan vivos y de reflejos tan puros, como los que luce en su piel la cobarda y rastrea serpiente.

No tiene la flora matices tan suaves, ni pétalos tan delicados, cual los que expienden en los pozos azules ta-

lias del acedito, en los brotes de las solanáceas ó en las ramitas de los strimmas.

No guarda la tierra en su entraña festuadas, rejos tan sencillos, ni asules tan limpios, ni blancos tan puros, como los que pintan á los profusos aires que duermen los venenos del arsénico, del cobre y del plomo.

Y el acero, ese hijo engendrado por el hierro á los besos de la llama y á los golpeteos del martillo, sus almas purificadas en el dolor y redimidas por el tormento que se pújaro en la torre de la ermita, obreto al rom por el surco y en glo al palpitar que la locomotora sobre los rieles—vibra con vibración más firme, rompe con mayor empuje y relampaguea con relampagueo más deslumbradores, no relampaguea más que en los volantes del taller, ni en los milagros de la moderna industria, al en la hoja afloadora que para dar muerte vino á la vida.

Y, en cincelada estola, el genial poeta Manuel Reina cantó el Carnaval eterno, consueyendo así:

"Siempre tuvo el cobardo nada mirado, piel sedosa y brillante la puntera y respaldos la traidora espalda!"

Muy enmarañado y obscuro es el concepto de *patría*, no obstante las muchas disertaciones que sobre aquel tema se han hecho.

Según Tolstoi (que, en opinión de varios, es el único cristiano que nos queda) la idea de patria es diametralmente opuesta al espíritu del Evangelio: su efecto, Jesús se mostró siempre cosmopolita en actos y en palabras, y precisamente por serlo combatió contra el las iras de sus catópicos contertulanos, ampuados en que Dios sólo recibiese aduaciones en el templo de Jerusalén, y en que los cielos y la tierra habían sido creados exclusivamente para dar gusto á los judíos: lo cual no impidió que los romanos hicieran con los hebreos mangas y capirotes, ni que la crítica histórica ponga al pueblo de Israel, por fantástico, débil y presuntuoso, como polo de concejo.

Lo que no puede negarse es que el llamado amor á la patria ha hecho detramar más lágrimas y más sangre que todo el resto de las calamidades que han afligido á la humanidad basta la hora presente; y que, fascinados por el señuelo de aquel amor, rebajas de millones de carretos humanos se han desgollado fratricamente sin más fin práctico que la satisfacción del amor propio y las ambiciones de unas cuantas docenas de ilustres bandidos (que no han sido otra cosa, al fin y al cabo), los Alejandro, los César y los Napoleones.

Un gran padre de la Iglesia fué quien dijo, con su profundo terror del pecado, que la mujer era la puerta larga que conducía á la perdición.

La puerta es bella y seductora: entre sus umbres sonría el coovite de la tierra tentación.

Más allá de esa hermosa entrada, queda el país, siempre explotado y jamás conocido, del Amor; y es preciso no ser hombre para pasar delante de ella, sin un estremecimiento en el cuerpo, sin un desseo en el alma. Quién es aquel que no se excita y transpone, cantando, el portico encanavado, no queriendo saber si va al Averno ó al Edén?

Dante no cuenta que, en el segundo círculo infernal, Paolo y Francesca los dos amantes, se quejaban de su suerte, abrazados estrechamente iban arrastrados por el torbellino de sangre y fuego; y así preferían la muerte, antes que la separación así el cielo.

Y el amor que lleva al infierno es el amor que no pide recompensa ni castigo, que se satisface á sí mismo, que queda tan contento en la ventura como en la desventura..... El Amor es siempre bueno, aun cuando nos guíe á la ruina.

La reducción del perro á la domesticidad—afirma Cuvier—fué la conquista más útil y notable que se ha hecho; y esta conquista, agrega, fué esencial á la organización de la sociedad.

La sagacidad y fidelidad son las más nobles cualidades del can; y por

eso el hombre, que no posee aquellas raras cualidades, procura aproximarse á ellas y con ellas aspirar, creyendo á la naturaleza que le fué avara.

Afonso Karr compra el perro al amor, jurándole indispensable á la vida; los caballeros de Rodas poseían canes que por el olfato distinguían un turo de un erisiano; en las novelas de Walter Scott se encuentran tipos morales de la raza canina; el perro es uno de los tres animales que participan de las delficias del paraíso de Mahoma, al lado del camello del profeta y de la burra de Baalan.

Efemerides

Falleció el 22 de Enero de 1904, en Guayaquil, el Administrador Acaestido de esta Diócesis, el virtuoso doctor Lidoro Barriga, obispo titular de Myrina.

Mesa revuelta

De la Junta Directiva de la obra de agua potable de Tabacundo, han sido nombrados miembros los señores Pacifico Proaño y Flavio E. Hidrobo.

A *El Perico* periódico humorístico de Guayaquil, pertenecen estas líneas:

"Felicita efusiva y cordio vasculomotor á ese amigo Leonidas por el apléndido é inopreciable triunfo de sus militares legiones, en el campo de rudas batallas electorales; y le desea que losaires de la tierra no le haga mudar las plumas á los pájaros ministeriales!"

Debe haberse inaugurado antier el tráfico ferrocarrilero entre Mahala y el Paraje, así como también efectuado la venición de una locomotora pedida á Norte América.

Necesidad de Pararrayos

La tempestad que el miércoles nos puso nerviosos por los descargas eléctricas que palpanos caían sobre la ciudad, hizo nos pensar en la necesidad de que el Municipio inter venga de manera directa, para prevenir desgracias personales y ruinas de edificios que causan los rayos.

El Municipio tiene atribución de votar por el contrato y la Policía Fiscal por otra parte la de cuidar de la seguridad de los vecinos.

Apoyadas en estas atribuciones las dos instituciones ciudadanas pueden estudiar un plan, y hacerlo ejecutar, que obligue á determinados propietarios de predios urbanos á colocar pararrayos en los edificios más altos, repartidos en convenientemente dentro del circuito de la población; y al mismo tiempo no consentir que ningún post telefónico ni de luz eléctrica, carezca del invento de Franklin!

Sabido es que el pararrayo neutraliza la electricidad que se produce en las nubes y mientras mayor sea el número de éstos en un radio cualquiera, mayor será también la electricidad atmosférica neutralizada, es decir, obligada á ser inofensiva.

Las más altas de las tempestades, ha dicho alguien metafóricamente, se refrendan al momento físico de que la tierra se descarga de su electricidad por las altas cumbres, atrayéndola más al tiempo á las nubes que contienen la contraria; como también por los árboles y las plantas que la cubren. En Quito vivimos á 2,850 metros sobre el nivel del mar y aun cuando á esta altura no tenemos nevadas ni heladas, estamos rodeados de picachos, colinas y montañas por lo cual las tempestades, aquí, son frecuentes. Para proteger pues á las ciudades de la sierra de las descargas eléctricas, son indispensables los pararrayos.

Avisos del día

ES UNA FORTUNA

Se vende el fondo San Cristóbal, situado en la parroquia de Chimaballo. La persona que desee hacerse de él puede entenderse con el señor Manuel Pázmio, que tiene su residencia en Challo. Enero 22 3 y

CRONICA

En los carros de la Compañía de Transporte, salieron hoy, en la mañana, para el Sur: Pablo Isaac Navarro, Anas Lafont, Antonio Cardenas, Teodomiro Gómez E., Juan Martín Barja y Rafael Andrade.

La ensayo hoy en el día, del Electricista, las lámparas de arco del alumbrado público. Desde esta noche, pues habrá otra vez luz.

Próximamente instalará un concolo industrial un pequeño teatro, donde se representará por tandas, pagándose módico precio por la entrada a cada una de éstas.

Sublevase contra la tiranía no desdora a nadie; lo que desdora es someterse a los lacayosos preceptos de un dueño, aunque este dueño ocupe un trono.

Los Tenientes Políticos de Pomasqui y Cotacachi se han puesto de acuerdo para calmar los ánimos exaltados de los moradores, en los pueblos indicados.

Acompañado del retrato de la señora doña Marieta de Veintimilla, circulará en breve un folleto que lo publica un amante de la literatura nacional—el artículo *Digresiones li-bres*, dado a botocar en la Corona fúnebre a la memoria del Dr. Agustín L. Yrovi.

La señora Carmen Endara ha perdido en estos días una gran esta de perlas finas: el Comandante Viel, así como la perjudicada, sabemos ofrecen una buena propina a aquel que la hubiese encontrado.

Los señores Rosendo Dávila y Manuel Jurado son los sacerdotes que, en junta de dos Padres Dentistas de Biobamba, emprenderán viaje, hacia los primeros días de Febrero, al Oriente, con el exclusivo objeto de dar misas a los salvajes.

Con motivo de ser mañana el segundo aniversario de la muerte de la esposa del doctor Gonzalo S. Córdoba, actual Ministro de lo Interior y Policía, circulará la Corona fúnebre que el Dr. Córdoba depositó sobre la tumba de su nunca bien llorada consorte.

La Junta de Cooperadores Balesianos de esta Capital ofreció ayer un banquete a Monseñor Santiago Contaguala, Obispo de Colonia y Vicario Apostólico de Méndez y Guayaquil.

Concurrieron a él, entre otras personas: el doctor Manuel María Póit y los Jesuitas Olmos y Faura; el Señor de los Obispos Virgilio Maldonado; el doctor Miguel A. Román, Vicario de Portoviejo; el Padre Calceño, dominicano; don Quintiliano Sánchez, doctor Alejandro Guadalupe, doctor Mariano Aguiler, don Alejandro Velasco, etc. etc.

Se nos informa que durante la comida reinó gran cordialidad y animación; que la banda de música del Colegio "Don Bosco" tocó muchas y variadas piezas; y que para los brindis tomaron la palabra los Sres. doctor Alejandro Guadalupe, don Miguel Prado Orregre, doctor Miguel A. Román y don Alejandro Velasco.

ANGEL R. PORRAS—ABOGADO. Ofrece al público sus servicios profesionales. Domicilio: carrera Guacana, 37. Frente a la Policía Fiscal, altos de la casa de la Srta. Francisca Barahona v. de Alouja. Enero 9 15 v.

Plausible es la empresa del Señor Director de la Biblioteca Nacional de esta ciudad, Dr. Elias Troncoso, quien para adunar el local de ese centro de lectura ha mandado a traer bajar ya algunos retratos de nuestros hombres públicos los de don José Espejo y D. Juan León Meza, trabaja dos por el joven y habil artista Señor José Alejandro Solas, que promete ser uno de los mejores pintores de la Capital, están ya en la Biblioteca, y llaman la atención por el colorido, la delicadeza del pinceo y el parecido.

Grandes trabajos ha costado al Sr. don Troncoso llevar a la práctica esta bella idea, porque para la obra que nos ocupa ha tenido que buscar el apoyo de los paisanos de Espejo y Meza.

Ayer fué encontrado, en las caecias del Hipódromo, efectuado en un cabe de papa, un fusil, todo moho se que fué entregado inmediatamente a un agente del orden.

No tuvo anoche sesión la Ilustre Municipalidad por falta de número. Si será por falta de luz que los señores edites no pueden reunirse?

Hay por decir verdad que al que no quiere oír dar un refrito. En días pasados, por la provocación desordenada del Tesorero Municipal, Guillén, pedimos la intervención del Sr. Presidente del Concejo, en el asunto ocurrido entre la señora Villamarín y el mentado Tesorero, que acusó a dicha señora de "osada a perpetrar un crimen de falsedad"; pero como decía Quevedo nada ha dicho esto ni mo- te.

Que será, que no será

Sabemos que próximamente anunciará el *Gran Circo Colón* una función de gala con varios números de su repertorio que aun no los ha hecho conocer de nuestro público.

El Director de la Escuela de Artes y Oficios, don Octavio G. Laza, ha presentado ante el Ministerio de Instrucción Pública, el respectivo informe, correspondiente al último semestre del año próximo pasado.

Ricardo Jara es el nombre de un individuo que, sin abonar un centavo, quiso darse gusto en el Circo Colón, siendo el caso que anoche rompió el alambre para entrar; pero la Policía cargó con él a Chirona.

Suelto de religión. Mañana termina el Jubileo de las cuarenta horas en la Iglesia del Buen Pastor y desde el domingo 24 del presente hallárase en la Iglesia Catedral.

El Dr. Miguel A. Román, Vicario de la diócesis de Portoviejo, ha tratado cinco jóvenes manabitas para que se educen en el Colegio "Don Bosco", a cargo de los Padres Salesianos.

A la señora Clementina Chiriboga de Lasso entregó hoy la Oficina de Pesquisas un reclinatorio que haú diez días le habian robado del templo de la Compañía.

Un voto de aplauso enviamos al Señor Intendente de Policía por haber ordenado que los gendarmes del Cuerpo, que hacen servicio en la ciudad, notiquen desde esta noche a los dueños de casas para que pongan alumbrado, por expirar así la seguridad de los habitantes que transitan por las calles durante la noche.

Con la furiosa tempestad de antecesor, cayó un rayo en la torre de la iglesia de San Francisco, en momentos en que los fieles se hallaban en oración en el coro; a donde penetró el rayo ocasionando algunos daños; y este acontecimiento impresionó al Padre Verjoshos que se sacó trabado enfermo, hasta ocasionarle la muerte, de la cual damos cuenta en otra sección.

La señora Carmen Ouesta v. de Navarro puso ayer en conocimiento del señor Comandante Viel que su hija Dolores Navarro había alzado el vuelo con su amante: la Oficina de Pesquisas púsose inmediatamente en movimiento hasta que capturaron a la Dolores, montó de catorce años, con el joven Rafael Proaño. Los dos palomitos se encuentran presos, y esperando la bendición del señor Teniente Pellicio de San Roque. Proaño irá, pues, cantar la epístola de San Pablo y a su vez cantará: Si vas a catalayud. Pregúnta por la Dolores. Que es una chica muy guapa Y amiga de hacer favores.

El Ministerio de Instrucción Pública ha perdido informes a los concu-

scuatrianos en París, Hamburgo y Nueva York, sobre el establecimiento de los alumnos graduados con becas por nuestro Gobierno; y ha pasado una circular a los Directores de Estudios recomendándoles la mayor vigilancia de la higiene, en los establecimientos de enseñanza.

Se ha ordenado la liberación de derechos aduaneros para acetina y dos bultos, que contienen acetina de cobre, pinta eléctrica, formas para cables, cinta de papel destinada a un aparato telegráfico, llegados a Guayaquil, siendo su dueño la The Central and American Telegraph Company.

A treinta y tres mil seiscientos noventa y mil trescientos ochenta y cuatro respectivamente, ascendieron la importación de productos del Ecuador y exportación de productos de España, conforme comunica al Despacho de Relaciones Exteriores el consul en Santander, Ibatia.

Asesguramos que el señor José Naranjo Latre va a ingresar en el Curso de Aplicación de la Escuela de Clases, en calidad de Subteniente, y conociendo como conocemos al mentado joven, creemos que será un oficial que honrará la carrera de las armas por las dotes recomendables que lo adornan.

Tomó nota la autoridad. Tenemos denuncias contra un tal Juan Yépez, sobretante del puente de la carrera de Venezuela, de que se nos afirma burlaba de los transeúntes y los pone de oro y azul cuando los insulta.

Con la apertura de una calle, que se está haciendo cerca de la plaza de la Libertad [Ricoleta], hallárase hostigados los vecinos del barrio, por la excesiva fetidez que se desprende de una acqueria contigua que háse puesto al descubierto; y como ahora es tiempo de epidemias, salta a la vista el peligro de atrapar una enfermedad cualquiera que lo tumbe a la cama.

Una fotografía piensa establecer en Quito el señor N. Menéndez, de la firma Menéndez y Jaramillo de Guayaquil, que últimamente arribó de esa ciudad.

Al matrimonio y al baño procura entrar de repente, porque así lo que lo piensa mucho le da frío y no se mete.

Biobamba, Diciembre 4 de 1892. Sra. Scott y Bowditch. Nueva York.

Muy Sres. míos: Su señor vnierno me entregó una muestra de su Emulsión de Scott que introdujo yo hace años en la terapéutica de este lugar.

La he empleado siempre con buen éxito y la creo muy preferible al aceite puro.

De Uds. muy Atto S.S. Doctor Teófilo Saenz

Los raquiticos adquieren robustez, cuando la Emulsión de Scott que produce fuerza y crea carnes.

Convalecencia

Los que tras una enfermedad cualquiera se encuentran convalientes, so- lue todo aquellos que han pasado por una larga y penosa enfermedad, tal como la bronquitis, la anemia, la fiebre tífoides, deberán hacer uso del vino de Quinina Labarraque, pues tomado a la dosis de una copita después de cada comida, basta para restablecer en poco tiempo las fuerzas de los enfermos más agotados y para curar con seguridad y sin secuelas los estados de debilidad, aun aquellos más persistentes, impidiendo al propio tiempo que la enfermedad se reproduzca.

De ahí es que se ha prestado gustosa la Academia de Medicina de París a aprobar la fórmula de este producto, recomen- dándolo para que lo recon- sienta a la confianza de los enfermos. Estos ó sus familias pueden procurarse el vino de Quinina Labarraque en todas las farmacias y lo mismo en el Depósito Central de París, Casa Frere, 19 rue Jacob, debiendo fijarse en que no hay tratamiento que más barato sea que el que se recomienda, pues cada botella dura de 12 a 15 días.

Deposito en Quito. Botica Nacional de Mariana O. Barreiga

Cigarrillos PROGRESO

PREVENCION LOS CLIENTES DE ESTA ACREDITADA MARCA

Para evitar que sean sorprendidos con falsificaciones nos llama la atención sobre las siguientes especialidades de esta marca. La forma exigida del cigarrillo que lo dá la elaboración a más quina, muy distinta del que se hace a mano, que es redondo. La manera como están terminados sus extremos; y La calidad superior y especial del papel y de la picadura que cumple.

Quito, Abril 15 de 1903.—Nº 87 6m

P. I. NAVARRO suplente a sus amigos se sirva dispensarlo el go haberse despedido personalmente por la premura del viaje, y les pide sus ordenes para Estación Unidos y Koropa, donde lo será grato el cumplirlas. Enero 22 2 v.

OTRO DENTIST. El infrascripto pone en conocimiento de su honoraria clientela y del público, que por motivo de viaje estará ausente de su oficina por tres meses. El objeto del viaje es el morjanamiento de su oficina en la cual se le encontrará en el mes de Mayo próximo, listo para atender a todo trabajo de Dentisteria, con todos los adelantos que hasta ese tiempo se habian hecho en Estados Unidos en lo concerniente a dicha profesión. P. J. Navarro Cirujano Dentista Enero 22 15 v.

GALERIA de más de 300 Retratos Clásicos. Como anuncié al terminar el año pasado exhibir los retratos de mis amigos que no pagan sus cuentas de comida y bebida, he suspendido la publicación de sus nombres hasta el 1º de Febrero por súplica de muchos interesados. Juan B. Alcega Quito, Enero, 14 de 1904—15 v.

ABOGADO. El Dr. Manuel R. Balazero abre otra vez su estudio, su el cual se halla a las doce de día. Carrera de Guayaquil N° 168, casa, del Sr. José Félix Crespo. Quito, Enero 7 de 1904 15 v.

ALBERTO GORREA MEDICO Y CIRUJANO. Ofrece al público sus servicios profesionales. Consultas gratis para los pobres; de 1 a 2 p. m., en un despacho, plaza de la Recoleta, casa N° 66. Enero 15 30 v.

EDICTO. Convócase a opositores para la Dirección de la Escuela Municipal del Centro, a cuyo efecto, las personas que tengan título de primera clase ó de cualquier grado académico, deberán hacerse inscribir en la secretaría Municipal, hasta el 23 del presente.

Los exámenes de oposición se verificarán, en la Sala del Concejo, el día 26 del mismo mes, ante el respectivo Tribunal. El Presidente JENARO LARREA El Secretario—M. M. GUERRA Enero 15 15 v.

LORENZO DURINI Arquitecto. Empresario Constructor. Provisoriamente tengo establecida la oficina en mi casa de la bitación, plazuela de la Alameda N° 90. Quito, 22 de Dcembre. de 1903 1m.

PARA EL TEATRO. Según la última módica asisten las señoras a platos en taller y con sobretodo. En el simulón "El Iris" situado en la calle del Correo, encuentran los señores mejores y más bonitas las señoras que quieren presentarse a las funciones de la Opera elegante y decente- mente. Diciembre 17 15 v.

VER Y CREER—LA SUCUR SAL DEL "HOTEL COMEDOR ESTA ABIERTAMENTE DE DIA Y DE NOCHE COMIDAS Y BEBIDAS Enero 2 de 1904

SUCURSAL LA ITALIA. Llegó cincuenta quintales Tabaco Emersdale Garantizado yendo a precios sin competencia. Quito, 18 de Dcembre. 1 m

A JOSEFINA.—Se vende la Quinta de este nombre, situada en el Ejido del norte. La persona que interese puede tratar con Florentino U. de Quito, Enero 7 de 1904—15 v.

MERCADERIAS NACIONALES DE LA COSIA

Y también extranjeras, a precios módicos. Arroz de 1º, arroz, café, cacao, almílon, tabaco de Danias Jabón, sacas selectas, fréjolitos colorados y malinora superior procedente de D. U. Vinos y uardinas españolas de varias clases, papel de tricot, agua florida, agua de Kananga, hilo de máquina, aguardiente de uva, cerveza "Pilsen", fósforos "Valcan" de pal. blanco etc. Venta fuerte en las Escuelas, en atienda de Fernando Rosales, Diciembre 27 1m.

La Medicina del Siglo.

Los méritos que encierra la Emulsión de Scott están en las propiedades de los elementos que la componen. El aceite de hígado de bacalao puro que contiene, ALIMENTA. Los hipofosfatos de cal y sosa FORTIFICAN los huesos. Su buena fabricación hace que estos elementos sean prontamente asimilables y gratos al paladar. Por estas razones todos los médicos del mundo prescriben siempre

LA EMULSION DE SCOTT de Acollo de Hígado de Bacalao con Hipofosfatos de cal y de Sosa.

Los anémicos, los raquiticos, los atacados con frecuencia de catarros, los palúdicos y cuantos deseen verse vigorosos deben tomar la EMULSION DE SCOTT porque es el medicamento más valioso en el tratamiento del raquitismo y anemia infantil, porque es un alimento productor de grasa del más alto grado; porque es el tónico y reconstituyente más poderoso conocido. Certificadas de médicos lo han dicho; para los enjutos de pecho, para la tisis, resfriados y catarros crónicos, ninguna medicina es mejor que la EMULSION DE SCOTT.

SCOTT & BOWNE, Quilón, New York. De venta en la Botica.



La "FOSFATINA FALIERES" es el alimento más agradable y el más recomendado para los niños desde la edad de 6 á 7 meses, y particularmente en el momento del destete y durante el período del crecimiento. Facilita mucho la digestión; asegura la buena formación de los huesos; previene y neutraliza las deficiencias de crecimiento á impulso de diarreas tan frecuentes en los niños, sobre todo en los países cálidos. París, 4, avenue Victoria, y en todas las Farmacias. En Quito: Botica Nacional de MARIANO D. BARRIGA.

Vendemos la imprenta que fué de "La Lucha", la que ha estado sirviendo para la de "El Tiempo".

SIN TEMOR A COMPETENCIA SUCURSAL LA ITALIA



Árabe de recibir sesenta quintales de Velas marca La Virgen expresamente de Europa, paquetes de 2, 3, 4, 5, y 6 en libra Ven denos á cinco reales la libra.

GRAN NOVEDAD EN QUITO CIGARRILLOS LA ITALIA

La mejor colección: Cada cajetilla contiene de estampillas con su respectiva bandera de todas las naciones reconocidas en el mundo. Además, tenemos, como siempre, una infinidad de conservas alimenticias, de las mejores marcas. *Vino San Rafael* - Vinos italianos, franceses, españoles y de Grecia. *Fruitas en jugo y secas* y una infinidad de artículos de abarrotes.

Licores de toda clase

Ojón, Anís del León, legítimos de España, Champagne varias marcas escogidas, *Vino del doctor Castillo*, Cerveza Chimborazo y Durtesian, Te Hornimán y el Pavo Real, Anilina por mayor y menor, Cigarros y cigarrillos de todas las marcas de Guayaquil inclusive la Esmeraldena. Depósito de galletas, fideos, confites, caramelos, bombones, y todo el producto de nuestra Fábrica de "LA ITALIA".

Revolución en la COCINA

No más cobre, no más fierro que son nocivos á la salud. Quien quiere estar seguro y limpio en la comida, puede pasar á la Sucursal de LA ITALIA á proveerse de artículos de Aluminio puro, los más limpios y económicos que se conocen.

Acete de eucalipto para los dolores reumáticos.

Acaba de llegar vino peptino legítimo

EL TIEMPO



EDICIÓN de QUITO

Diario de la tarde político, literario y noticioso. SE publica todos los días del año, excepto los feriados. TIENE agentes en todas las ciudades y en casi todos los pueblos de la República y en algunas ciudades del extranjero.

SUSCRIPCIONES.

En Quito no tiene suscriptores y en provincias y en el exterior, según la siguiente

PROVINCIAS	TARIFA	
	mensual	EXTERIOR
Edición de la tarde	\$y 1	Edición de la tarde \$y 1 oro mensual

PUBLICACIONES

En la sección INTERESES GENERALES, la columna..... \$y 50.00
En la sección COMUNICADOS, cuando se publique la firma de responsabilidad, la columna..... 20.00
Y cuando se publique sólo con pseudónimos..... 25.00

RECLAMOS

Por cada palabra..... 0,20
Hasta quince veces, quince centavos el centímetro lineal á una columna. Hasta 30 veces, diez centavos.
En la 2ª página, los precios son dobles.

OFICINAS Y TALLERS

Carrera de Venezuela bajo del Club Ecuador.
Teléfono N° 267.-Casilla de correos No 272.

SASTRERIA NACIONAL DE BENJAMIN N. PAZMINO
Establecimiento premiado con la sobresaliente MEDALLA de ORO en la Exposición de Quito

Tiene a la venta excelente ropa fina de duelo y de toda clase.
Posee un magnífico surtido de casimires, y se trabaja con materiales finos, con prontitud y esmero, á gusto del cliente.
El Establecimiento se halla situado en la Carrera de Guayaquil, casa N.º 10 Letras A. B.

Quito, 22 de Diciembre de 1903. — 3 m.

Perfumeria, 19, Rue d'Angliem, Paris
POLVOS DE ARROZ
Recomienda los siguientes
E. COUDRAY
VELAMINE — FLEUR DE ROY
LAVANELLA — OPOPONAX — HELIOTROPO BLANCO — LACTEINA
Depósito en Quito: BOTICA NACIONAL de MARIANO D. BARRIGA.

**MILES CURADOS
MILES CURÁNDOSE**
CON LAS
**PÍLDORAS ROSADAS
DEL DR. WILLIAMS**

Consejo de una Mujer á las demás Mujeres.

La señora Modesta T. de Maldonado, de Frías, Provincia de Santiago del Estero, dice así:

"Para que la felicidad de que gozo sea completa, deseo que de ella participe la que la desearon á la hayen perdido. Así pues paso á relatar el motivo de mi felicidad:

"Desde el año de 1891, á sus duranta unos seis años, estubo sufriendo de una horrible opresión al pecho, que me costaba mucho trabajo para respirar se me subaba la vista, las piernas me flaqueaban y perdía por completo el conocimiento. Cuando volví á recobrar el conocimiento se me revuelta todo el sistema, si oírse me palpitaaba excesivamente y me dolía la cabeza. No era nada singular en mí el desmayarme. De nada me valió haber tomado un gran número de medicinas que me recetaron tres médicos, que por largo tiempo estuvieron tratándome sucesivamente. Hablando observada los anuncios de la prensa en favor de las milagrosas Píldoras Rosadas del Dr. Williams, y comprendiendo, por lo que decían las personas curadas con esta inmejorable preparación, que el restablecimiento de mi salud dependía de estas píldoras, compré cuatro frascos en la acreditada botica del Sr. Francisco Wiaggio, de esta localidad. Con estos cuatro frascos de Píldoras Rosadas del Dr. Williams recibí completamente mi salud, que por tanto tiempo andaba perdida. De tan feliz resultado me atribuya la mayor gloria, pues al concluir de tomar el segundo frasco de las referidas píldoras ya me sentía bien.

"Los señores Manuel Agote y José Terrera, ambos de Betancía Frías, que presenciaron los hechos que dejo expuestos, han quedado agradablemente sorprendidos de mi curación. Por lo mismo que sólo tenía una vaga esperanza de recuperarme, estoy llena de alegría al ver que las Píldoras Rosadas del Dr. Williams, en lo que respecta á los sufrimientos que me ocasionaban, cumplieron su misión á las mil maravillas."

(Praxinos)
Modesta T. De Maldonado.

Si sufrir, tened la seguridad de curaros comprando la medicina que curó á la señora de Maldonado. El paquete es igual á éste, excepto en que la cubierta está impresa con tinta roja sobre papel rosado.

La Dr. Williams Medicina Co., Schrecksady, N. Y. E. U. de A. cuenta con un departamento médico que da consejos, absolutamente gratis, á cualquier paciente que le comuniquen sus síntomas y sufrimientos.

Argentina, Egen. 7